



HECHOS MUNICIPALES

Paso Inferior FFCC **ALCALDE RENTERIA AÚNA APOYO PARA CONSTRUIR PRONTO PASO BAJO NIVEL DE MAIPÚ**



Proyecto de 12 mil 500 millones de pesos



AUTORIDAD COMUNAL REALIZA GESTIONES PARA QUE EMPLEOS DE EMERGENCIA SEAN DE JORNADA COMPLETA



BUSCAN IDEAS PARA PROYECTAR A "LOS MOGOTES" COMO ZONA TURÍSTICA



USUARIOS DE PRODESAL RECIBEN BONO EN APOYO A SU PEQUEÑA PRODUCCIÓN AGRÍCOLA



Por falta de empleabilidad: BUSCAN IDEAS PARA PROYECTAR A “LOS MOGOTES” COMO ZONA TURÍSTICA

En el sector montañoso “Los Mogotes”, el Alcalde de Linares, Rolando Rentería, recogió las inquietudes de los vecinos que merecen una atención especial, dado que cada año son más las familias que emigran, dejando la zona por las condiciones de vida.

Actualmente son 13 viviendas en este sector, y si bien, el mayor rubro de empleo es la leña, es una tarea netamente de los hombres, por lo tanto, las dueñas de casa quieren un oficio que les permita aumentar los ingresos familiares.

En atención a estos antecedentes, el Alcalde de Linares, propuso la idea de proyectar a “Los Mogotes” como una zona turística, en el sentido de capacitar a las dueñas de casa en las técnicas en greda y la elaboración de productos medicinales o de cosméticos provenientes de la rosa mosqueta, materia prima en abundancia en este lado de la montaña.

Por su parte, el Presidente de la Junta de Vecinos y Director de la Escuela “Los Mogotes”, Juan Pradenas, valoró este desafío y pidió el máximo de empeño de las mujeres por dar un vuelco al sector, en tema de empleo y turismo, asimismo el docente facilitó el establecimiento – donde asisten no más de cuatro alumnos – para el desarrollo de las clases “las mujeres están sin fuente de trabajo y por eso deciden irse a la ciudad. Esto nos preocupa y por lo mismo necesitamos la ayuda de la comunidad para evitar que esto siga sucediendo y a la vez para mejorar las condiciones de vida de las familias”.

Finalmente el Alcalde Rolando Rentería, se mostró entusiasta de ver optimismo en las familias, y los invitó a que cuenten con todo su respaldo para salir adelante “falta un proceso de desarrollo económico y de sustentabilidad que de apoco se ha ido perdiendo y por lo mismo se han ido las familias, es decir, tenemos que hacer un trabajo fuerte y levantar al sector. Entusiasma la idea de trabajar para hacer una fiesta en el sentido de capacitarlos en greda y que este lugar se identifique con estas ventas”.



700 mamitas llegaron a la cena: ALCALDE RENTERÍA Y CONCEJO MUNICIPAL OFRECIERON ESPECIAL VELADA POR EL DÍA DE LA MADRE

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería, junto al Concejo Municipal, ofrecieron una especial velada a las mamás de la ciudad, para celebrar su día y que pudieran disfrutar de un momento dedicado ciento por ciento a ellas.

Cerca de 700 mamitas llegaron a esta cena tras invitación de la autoridad, una velada que se desarrolló este fin de semana en el gimnasio de la escuela “Isabel Riquelme”, donde hubo música, magia, y baile entretenido al término del encuentro para que participaran.

El Alcalde Rolando Rentería, explicó lo siguiente “nos sentimos felices de la buena respuesta que hemos tenido de parte de nuestras mamitas de Linares. Quisimos que se sintieran cómodas, que fuera atendidas, que comieran bien, y que pudiera disfrutar de cada minuto que ha sido preparado pensado para ellas. Les trajimos un conjunto musical, también un mago para sorprenderlas, vimos un pequeño video de las obras de Linares y nos sentimos felices que hayan podido pasarlo bien.

Al respecto, las festejadas agradecieron la invitación “me siento feliz que me hayan considerado para venir a este evento tan bonito. Me encantó, lo pasé increíble y agradezco las bellas palabras de nuestro alcalde, felicidades por esta organización”, dijo Liliana Vásquez. Mientras que Inés Castillo expresó “esta todo muy bonito, la decoración, exquisita la comida, entretenido, grato ambiente, en realidad, muchas gracias por esta invitación y felicidades al alcalde.





Januario Espinoza con Valentín Letelier: CONSTRUIRÁN “PERSA” PARA COMERCIANTES AMBULANTES EN TERRENOS DONADOS POR VIALIDAD

Una visita al terreno que será donado por el Ministerio de Obras Públicas, a través de la Dirección de Vialidad, realizó el Alcalde de Linares, Rolando Rentería, junto a los profesionales del servicio y personeros involucrados en esta nueva alternativa de progreso para la ciudad.

El sitio se encuentra ubicado en calle Januario Espinoza, entre Maipú y Valentín Letelier, el antiguo recinto de Vialidad que lleva años en abandono y que según la autoridad comunal ha dado innumerables conflictos en materia de inseguridad y reiterativos incendios.

La idea nació – según contó el edil – luego de la preocupación por los comerciantes ambulantes en facilitarles un lugar cómodo y seguro para que puedan ejercer su oficio. Con esa misión y en el transcurso de la búsqueda de terrenos se llegó al acuerdo de extender la petición formal al MOP.

En este recorrido por el lugar, el Alcalde Rentería, junto al Director Provincial de Vialidad, Felipe Garrido, se refirieron a este compromiso “ya se está concluyendo con la solicitud de donar el terreno al municipio, la idea es que preste un servicio a la comunidad y se recupere este espacio. Esto nace a raíz de una petición del alcalde donde planteó la necesidad de darle una mejor comodidad a los comerciantes y por otra parte Vialidad ya no tenía proyección con este terreno porque ya tenemos nuestras nuevas dependencias en Linares; por lo tanto la idea es colaborar con la ciudad en sus proyectos”, dijo el profesional de Vialidad.

El terreno tiene una dimensión de 150x32 metros, ahora se comienza con la tramitación del traspaso oficial al municipio para que pueda proceder con las tareas de limpieza y remoción de escombros, hasta concluir con el anhelado comercio “Persa” Linares.



Preocupación social:

AUTORIDAD COMUNAL REALIZA GESTIONES PARA QUE EMPLEOS DE EMERGENCIA SEAN DE JORNADA COMPLETA

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería, se mostró preocupado por las condiciones de empleo que ofreció el Gobierno para familias de escasos recursos a través de los programas de emergencia que se ejecutan en temporada de invierno.

Si bien, la autoridad valoró que exista una fuente de trabajo que permita favorecer a los jefes de hogar, su inquietud está latente – según lo expresa – en que sean ofertas laborales de media jornada “en consideración a que el sueldo mínimo ya es insuficiente para que pueda vivir una familia, pienso que se les perjudica ofreciendo algo inferior a eso”, plantea la autoridad comunal.

El Alcalde Rolando Rentería, ante este programa pro-empleo que ya inició su proceso de inscripción hasta el día 7 de mayo, dijo que “creo que siempre hay que ser consecuente, porque si se estableció una renta mínima, suponiendo que con eso vive una familia, no se puede dar un empleo de media jornada, hay que partir ofreciendo el sueldo completo”.

“A Linares siempre lo han criticado por pagar el sueldo mínimo y porque tiene mayor cesantía, si queremos salir adelante el gobierno no puede disponer de esta oferta, esto es un tema que deben analizar de ética, visión, o de discurso para tomar la mejor decisión”, plantea la autoridad.

De esta manera, el Alcalde de Linares, informó que está haciendo gestiones para solicitar que estos empleos sean de jornada completa y preferentemente definitivos “por eso seguiremos haciendo las solicitudes para corregir este plan de trabajo de la presidenta Bachelet para que vaya enfocado al sueldo mínimo y con la mayor cantidad de gente porque somos una de las comunas con mayor cesantía”, explicó.





Proyecto de 12 mil 500 millones de pesos: ALCALDE RENTERIA AÚNA APOYO PARA CONSTRUIR PRONTO PASO BAJO NIVEL DE MAIPÚ

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería, se reunió con los consejeros regionales, Carlos Gajardo y Jesús Osses, para presentarles el diseño del proyecto paso bajo nivel de calle Maipú y explicarles que luego de seis años concluye el estudio y se debe emprender la siguiente etapa de buscar el financiamiento de la mega obra por 12 mil 500 millones de pesos.

En la oportunidad también se contó con la colaboración del Jefe de SECPLAN, Luis Álvarez, quien entregó detalle del proyecto y la concejalía Fresia Yáñez. Aquí se dijo que la intervención de las calles es desde Baquedano a Yungay, con mejoramiento de semaforización, calzadas, veredas, luminarias, arbolización, es decir, un gran impacto vial que le cambia el rostro al sector.

El Alcalde Rolando Rentería comentó que también hay otras calles que recibirán tratamiento “este proyecto comenzó en 2008 y hoy estamos finalizando en el proceso de conseguir la aprobación de recursos y por eso pedimos el apoyo de los cores porque hay que sacar adelante este proyecto en que se interviene un radio enorme desde calle Baquedano a Yungay, además calle Enero Espinoza, se abre calle Carmen esto beneficia a los feriantes y los usuarios del terminal.

El proyecto denominado “Mejoramiento eje Maipú, J. Espinoza y Carmen de Linares”, alcanza una inversión de 12 mil 500 millones de pesos, está orientado a descongestionar EL casco céntrico de la ciudad, para ello se construirá un Puente Ferroviario de 22.80 metros de largo dividido en tres tramos (peatones y vehículos), en total habrá 34 expropiaciones, se trata de viviendas y centros comerciales (serán reubicados).



FAI de INDAP:

USUARIOS DE PRODESAL RECIBEN BONO EN APOYO A SU PEQUEÑA PRODUCCIÓN AGRÍCOLA

En la Municipalidad de Linares, se hizo entrega del bono del Fondo de Apoyo Inicial, FAI, que otorga INDAP, en este caso a los usuarios del PRODESAL, con la finalidad de que puedan hacer la compra del uso de insumos y mejorar su desarrollo productivo.

En la ceremonia el Alcalde de Linares, Rolando Rentería, valoró que la pequeña agricultura familiar campesina, confíe en el trabajo de la oficina agrícola del municipio lo que gatilla en hacerlos beneficiados directos de estas ayudas tras convenios acordados con los servicios del agro.

El Alcalde de Linares, dijo que “es una alegría por los recursos que ya están entregando, agradecerles a INDAP, la idea es continuar en este trabajo con los agricultores, cuando quisimos hacer de Linares una ciudad ordenada tipo cuadrante con los productores resultó ser exitoso, hoy hemos llegado a más usuarios de distintos lugares, los hemos visitado en Vega de Salas, Pejerrey, Los Mogotes o Palmilla y comprobamos que este es el mejor camino para que nuestros pequeños agricultores tengan una esperanza de desarrollo y de vida mejor”, acotó el edil.

Por su parte los usuarios se mostraron felices con el aporte, dos de los 50 beneficiados aprovecharon de agradecer esta consideración “es un buen incentivo que hacen con nosotros y lo utilizaremos en terminar la bodega, porque nos dedicamos a las viñas y necesitamos contar con este lugar para almacenar”. “Nos ayuda mucho porque puedo comprar cualquier cosa en insumos como semillas para la siembra, a mi por lo menos me sirve bastante”.

En tanto, el SEREMI de Agricultura, Jorge Céspedes, dijo que este bono FAI, está enfocado al segmento de PRODESAL que efectivamente trabaja en superficies productivas menor a 12 hectáreas.





Para estudiantes de 7° a 4° medio INVITAN A FAMILIAS A SER PARTE DEL PROGRAMA RESIDENCIA FAMILIAR ESTUDIANTIL

El Departamento de Administración de Educación Municipal (DAEM), está convocando a familias de la Comuna de Linares a inscribirse y participar como familias tutoras de estudiantes vulnerables que viven en sectores apartados para que puedan continuar sus estudios, así lo manifestó la directora Comunal de Educación Raquel Carvajal.

La Docente, señaló que se trata de un programa financiado por la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas y administrado por el Daem y tiene por objeto financiar alojamiento, alimentación y apoyo pedagógico a estudiantes de escasos recursos, de lugares apartados, para que puedan continuar estudiando, sin costo para el alumno, "Básicamente el alumno favorecido con la beca es ubicado en casa de una familia tutora parecida a la propia, durante el período escolar, en este nuevo hogar, recibe alimentación, alojamiento, afecto y cuidados que favorezcan su desarrollo integral y permanencia en el sistema educacional", subrayó la directora.

El beneficio está destinado a alumnos en condición de vulnerabilidad que requieren trasladarse a otra comuna para continuar sus estudios, ya sea porque en su localidad no existen establecimientos o porque la oferta de esos establecimientos educacionales no responde a los intereses del alumno o alumna.

Al respecto indicó que las familias interesadas deben

*Tener disponibilidad de ayudar a alumnos (as) vulnerables de sectores apartados de nuestra ciudad.

*Tener 65 años como máximo.

*Presentarse en el Departamento de Educación Municipal en la Unidad Psicosocial, ubicado en Avenida Presidente Ibáñez 207



40% de avance:

PARQUE RECREACIONAL SE IMPONE EN VILLA "NEMESIO ANTÚNEZ" CON ESPACIOS PARA TODAS LAS EDADES

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería, conoció el estado de avance del Parque Recreacional en Villa "Nemesio Antúñez", proyecto creado por el municipio local y financiado por el Fondo Nacional de Desarrollo Regional, FNDR, con el propósito de recuperar un espacio donde todos los vecinos se puedan distraer.

La obra tiene un avance del 40% y no sólo significa levantar esta imponente obra para la recreación, sino que también la pavimentación de un tramo de 100 metros en calle Coronel de Artillería.

El Alcalde de Linares, dijo lo siguiente "estoy muy contento, porque no sólo se consiguió el centro recreacional, sino que también la pavimentación. Estas familias de clase media se sentían postergadas, sin embargo, les hemos ayudado a mejorar su barrio, cuentan con máquinas de ejercicios, multicancha, alarmas comunitarias, y ahora este centro recreacional. Queremos que las ayudas del municipio no solamente vayan enfocadas a un ámbito social, sino que todo el mundo tenga acceso a ellas y así poder cumplir con nuestra gente".

El alcalde estuvo acompañado de la Presidenta de la J.V. "Nemesio Antúñez", María Muñoz, quien dijo que se recupera un excelente lugar que estaba convertido en microbasural, "estamos muy felices, esta obra es realmente un sueño, aquí era un pastizal que nos daba problemas en el verano con las garrapatas, ratones, y basura siempre. Ahora habrán distintos juegos para los niños. No dejamos de agradecerle al alcalde porque en su administración hemos podido salir adelante".

En el recorrido por la obra, también participó el Jefe de SECPLAN, Luis Álvarez, quien informó detalles "este proyecto complementa lo ya construido aquí como es la multicancha, ahora habrá toda una sala de esparcimiento para niños, anfiteatro, tableros gigantes de ajedrez, zona para deporte, además de eso, se mejora la vialidad que estaba interrumpida".





En Santiago: AUTORIDADES PIDEN A OBRAS PÚBLICAS PRIORIZAR NÓMINA DE MEJORAMIENTO DE CAMINOS EN LINARES

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería y el Diputado Romilio Gutiérrez, se entrevistaron con el Subsecretario de Obras Públicas en Santiago, Sergio Galilea, para mostrarle la carpeta con los proyectos de mejoramiento de caminos que son prioridad para la ciudad y que esperan sean considerados por el gobierno para el inicio de obras en 2014.

En la nómina las autoridades informaron que se quiere financiamiento para distintos caminos rurales que causan un impacto en desarrollo y calidad de vida para las familias.

El Alcalde Rentería agregó que las propuestas que presentó el municipio, algunas de ellas, son conseguir la segunda etapa para el camino en Embalse Ancoa, existe la disposición para ello, además La Ballica – San Antonio, y una serie de caminos que creemos se les debe dar prioridad para el desarrollo de nuestra ciudad”.

Por su parte, el Diputado Romilio Gutiérrez, dijo que como parlamentarios se asume el compromiso de aprobar el presupuesto 2015 para estos fines “valoro la decisión del subsecretario para aumentar la cantidad de recursos para pavimentar los caminos básicos, en ese sentido nos ha pedido un compromiso como diputado para apoyar cuando se presente el presupuesto 2015.

En tanto, el Subsecretario del MOP, dijo que “estamos viendo el conjunto de proyectos que tenemos, hay un estudio de los programas de caminos básicos, y estamos viendo en cada uno de los casos cuáles son las prioridades para financiar.

La prioridad de caminos para Linares que buscan iniciar obras este año, son las siguientes: San Antonio cruce La Ballica (3,69 km.), cruce Quiñipeumo sector La Ballica con Camino a Panimávida (3,15 km.), cruce Puente Alto – Guadantún (4,96 km.) también camino Llepo – Embalse Ancoa, Llepo – El Peñasco; Puente Alto, San Bartolo, Los Batro, entre otros.



En Día de la Educación Rural: ESCUELA DE PEJERREY ES NOMBRADA “JORGE HERRERA G.” EN HOMENAJE A SU EX DIRECTOR

En la Escuela de Pejerrey, ubica en la montaña a casi 30 kilómetros de Linares, se realizó el emotivo en acto en homenaje al ex profesor y ex director del establecimiento Jorge Herrera Guzmán, quien entregó toda su vida a las aulas rurales y tras su partida terrenal, el Alcalde de Linares y Concejo Municipal, aprobaron la idea de que este establecimiento llevara su nombre, en reconocimiento a su compromiso y dedicación.

La ceremonia estuvo cargada de emoción, estuvo presente la familia de Herrera, esposa, hijos y nietos, además las autoridades locales, profesores, alumnos, apoderados y vecinos del sector precordillerano.

En la oportunidad el Alcalde de Linares, Rolando Rentería, destacó este momento “hoy fue el mejor día para homenajear a nuestro querido ex profesor, hoy cuando se celebra el Día de la educación Rural, un homenaje póstumo a don Jorge Herrera, quien dio 37 años de servicio como profesor de las escuelas de Montecillos y aquí en Cajón de Pejerrey. Por eso, cuando nos enteramos de su fallecimiento y este sentido homenaje que la educación municipal le quería hacer, en sesión de concejo planteé la idea de que ésta escuela llevara su nombre, sin dudarle y con mucho sentimiento todos los concejales aprobaron la propuesta. Hoy su esposa Miriam Morales, y su familia se sienten orgullosos porque hemos reconocido a un gran profesor como se lo merece”, dijo la autoridad.

En el acto se destacó la labor y compromiso de los profesores rurales, hubo reconocimiento a los docentes por 30 años de servicio, se entregó el decreto a la familia que determina el nombramiento de la escuela, además hubo números artísticos por los alumnos del establecimiento y por supuesto el descubrimiento de la nueva placa identificatoria y estandarte de la escuela “Jorge Herrera Guzmán”.





Se invirtieron más de 30 mil millones de pesos ALCALDE DE LINARES DA CUMPLIMIENTO A CUENTA PÚBLICA DE GESTIÓN 2013

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería, según lo que determina la Ley 18.695, Orgánica Constitucional de Municipalidades de Chile, dio cumplimiento de la Cuenta Pública al Concejo Municipal, en sesión extraordinaria, correspondiente al periodo anual de gestión 2013.

La ceremonia se realizó en el Salón de Honor del municipio, estuvieron los concejales Michael Concha, Osvaldo Rojas, Mario Meza, Jorge Díaz, Miriam Alarcón, Fresia Yáñez, y Luis Concha, directores, jefes de servicios e invitados como el Diputado Romilio Gutiérrez, los Core Jesús Osses y Carlos Gajardo, e invitados especiales.

En el informe se dijo que durante el 2013, los ingresos financieros del municipio se vieron incrementados en un 4.60% por sobre lo estimado, alcanzando la suma de \$9. 538.183. También hubo incremento en los Departamentos de Salud Municipal, con un 30.85% y Educación Municipal, en un 24.62%, alcanzando a la suma de 30 mil 885 millones 183 pesos, que fueron distribuidos en servicios comunitarios, transferencias, programas, estudios, adquisiciones, proyectos e iniciativas que fueron detalladas por la máxima autoridad comunal.

En Desarrollo Social, las acciones fueron múltiples, las que se dividieron de la siguiente forma: área habitacional, área de subsistencia, área de salud, y servicios funerarios, en total \$120.718.120. Además en los componentes del Ingreso Ético Familiar, los recursos 2013, fueron de \$82.724. 325.

Se llevó a cabo el FONDEVE por un monto de \$37.169.531. En comités de navidad hubo una inversión de 31 millones de pesos para 192 grupos. Para la tercera edad se realizaron variadas actividades, y en apoyo a los discapacitados se firmó convenio con SENADIS para traspasar un terreno municipal para la construcción del centro para personas con dependencia.

En agricultura, a través de PRODESAL, se atendieron a 586 agricultores. Se trabajó con Programa Jefas de Hogar, 104 mujeres participaron de talleres de orientación, culminaron curso y recibieron implementos para equipar su hogar.

El departamento de Deportes y Recreación, hubo financiamiento del Gobierno Regional y el municipio invirtió más de \$75 millones. En Programa Recuperación de Barrios, en el sector Nuevo Amanecer se consideró una inversión superior a los 508 millones de pesos, para mejorar entorno, áreas verdes, luminarias, cubierta de multicancha, entre otras iniciativas.

Se otorgó permisos de circulación a 20. 954 vehículos particulares, 1.068 de locomoción colectiva y 1.903 de carga, esto generó un ingreso de mil 944 millones 647 pesos. Además se renovaron 8.752 licencias de conducir.

La Dirección de Obras Municipales, en 2013 ingresaron 858 expedientes, de los cuales se otorgaron 686 permisos, esto significó un ingreso de \$232.828.344, por concepto de derechos municipales.

La Salud Municipal en 2013 se adjudicaron dos vehículos (auto y camioneta 4x4), y la compra del terreno (5 mil m2.) para Cesfam "Oscar Bonilla" por más de 127 millones de pesos.

Se construyó el Microcentro Yerbas Buenas con aportes de la Embajada de Japón y Municipalidad, por \$113.724.790 y en implementación por casi \$26 millones de pesos. Entre los diferentes programas en salud, también según convenio, hubo 100 consultas de otorrinolaringología, fármacos y adquisición de audífonos. Monto de casi \$11 millones de pesos.

En el ámbito de la Educación durante el 2013 hubo múltiples actividades de participación y capacitación docente, actividades extraescolares, desarrollo artístico - cultural.

Se destacaron los avances en los resultados SIMCE, Evaluación Docente. Se recibió la reposición de la Escuela Maipú n° 1 "Isabel Riquelme" y se construyó el edificio de los laboratorios en Liceo Bicentenario, municipio aportó con 100 millones de pesos.

